



## **RAPPORT DU TRÉSORIER 2016**

Le premier but financier de l'année 2016 était d'obtenir des comptes équilibrés. Durant les années 2013 à 2015 nous avons eu des déficits cumulés de plus de CHF 60'000.00, ce qui a résorbé 40% des fonds propres libres – un changement de tendance s'imposait. Grâce à l'introduction de la licence de joueur les finances de la FSE ont à nouveau atteint une base solide. Les rentrées, surtout grâce à l'augmentation du nombre des membres, ont dépassé le budget de CHF 30'000.00.

Des économies par rapport au budget résultent avant tout du ressort « formation », où nous n'avons pas réussi à mettre en œuvre les concepts planifiés.

Durant les années déficitaires nous avons perdu beaucoup de substance financière, sans possibilité de constituer des réserves, et aussi négligé nos outils informatiques administratifs. Après le retrait de René Kesselring pour la fin de l'année 2017, il est important de réaliser une solution de comptabilité complètement nouvelle qui sera flexible et compatible avec les exigences futures. Pour les adaptations nécessaires des procédés et interfaces techniques dans le ressort administration des membres et comptabilité nous avons créé un fonds avec un montant de CHF 30'000.00.

La coupe Mitropa (Mitropa-Cup) devra à nouveau être organisée par la FSE en 2020 ce qui nous coûtera environ CHF 80'000.00. Les montants de CHF 4'000.00 versés annuellement depuis quelques années ne couvrent que la moitié des moyens dont nous devrions disposer. Nous atténuons ce déficit du fonds en question par un versement extraordinaire de CHF 16'000.00.

Par rapport à 2016 le nombre de nos membres a connu une baisse importante, ce qui a un impact sur notre budget pour 2018. La fourchette entre recettes et dépenses menace de se rouvrir à nouveau. Pour cette raison il est impératif de gagner de nouveaux membres et de les attacher à notre fédération. Nous sommes persuadés que c'est possible et envisageons une campagne ciblée dans le ressort « échecs populaires ». Pour cette raison, nous avons constitué un fonds « échecs populaires » avec un montant de CHF 15'000.00.

Ces versements aux 3 fonds mentionnés ont été comptabilisés sous « dépenses extraordinaires » afin de ne pas influencer les comparaisons avec le budget 2016 et les résultats de l'année précédente.

Nous portons une grande importance à la conduite efficace de notre administration. Grâce à une bonne coopération avec tous les interlocuteurs et des procédés clairs cela nous réussit de mieux en mieux. Nous demandons à nos sections de régler leur factures en temps utile, afin d'éviter des rappels inutiles et de réduire des efforts, désagréments et frais pour tous les participants.

Je tiens à remercier tous les fonctionnaires de la FSE pour leur soutien durant les 3 dernières années, en particulier Eliane Spichiger pour son engagement énorme pour l'administration des membres et René Kesselring pour la gestion professionnelle de la comptabilité.

8903 Birmensdorf, avril 2017

Jana Seps

Administration et Finances